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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырец занял второе место на первенстве края по греко-римской борьбе 
Воспитанник детско-юношеской спортивной школы имени Александра Кизима по 

национальным видам спорта Илья Матисов занял второе место на первенстве Красноярского 
края по греко-римской борьбе среди юношей 1995–1996 годов рождения. Об этом сообщает 
управление общественных связей администрации Таймыра. 

 Спортсмен занял призовое место в весовой категории до 58 кг. Соревнования 
проходили с 21 по 22 января в Красноярске. В них приняли участие 113 спортсменов из 17 
команд городов и районов края. 

Таймыр на первенстве края представляли 3 воспитанника ДЮСШ имени Александра 
Кизима 

"Таймырский Телеграф" 
 

На Таймыре откроется выставка картин «Ваятельница счастья»  
В Таймырском Доме народного творчества в пятницу, 27 января, откроется 

персональная выставка художницы из Норильска Ольги Щербаковой «Ваятельница счастья», 
сообщили в пресс-службе администрации Таймыра. 

Северяне уже знакомы с творчеством автора по её выставкам «Женский взгляд», «В 
единстве таймырских звёзд», «Звёздная россыпь Оганера». Ольга Щербакова возглавляет 
художественное отделение Оганерской детской школы искусств. Её ученики неоднократно 
становились призёрами выставок и конкурсов различного уровня. 

На выставке «Ваятельница счастья» художница представит картины, выполненные 
маслом и акриловыми красками, акварелью, а также работы в технике коллажа. 

«Красноярский краевой портал» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке создан проект скейт-парка 

24 января Глава Дудинки Алексей Дьяченко провёл выездное совещание, на котором 
обсуждалась возможность создания в городе специализированной спортивной площадки для 
скейтбординга и катания на роликах. Пожелание создать в городе место для  занятий 
популярными видами спорта особенно часто звучит на встречах Алексея Михайловича с 
молодёжью, в том числе во время традиционного общения с ребятами «Зелёного патруля». 
Специалистами комитета ЖКХ и отдела архитектуры Администрации города разработаны 
несколько вариантов проекта будущего скейт-парка. Одним из предполагаемых мест 
размещения стал участок с подходящим рельефом местности площадью около 450 
квадратных метров возле плавательного бассейна «Нептун» и здания Госавтоинспекции. 
Глава города поручил завершить подготовку проекта с учётом высказанных замечаний до 1 
февраля текущего года.  
 
Дудинские дети узнают «Легенду о солнце» 

25 января в зале Камерного театра городского Дома культуры состоится премьерный 
показ кукольного спектакля «Легенда о солнце». Национальные куклы и декорации к 
спектаклю изготовлены участниками проекта "Онньнуур" (национальная игрушка). Первыми 
зрителями постановки станут воспитанники Дудинского детского дома и социально-
реабилитационного центра для несовершеннолетних «Таймырский». Дудинская городская 
Ассоциация коренных малочисленных народов Таймыра в рамках благотворительной акции 
приобрела билеты на спектакль для 50 детей из малообеспеченных семей. Ребята 
познакомятся с героями национальных сказок: побывают в гостях у доброго шамана, помогут 
вернуть солнце на землю. Повторные показы «Легенды о солнце»  пройдут 26 и 27 января.  

«Красноярский краевой портал» 
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3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Лев Кузнецов встретился с норильскими и таймырскими медиками 
Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов встретился с норильскими и таймырскими 

медиками. Об этом пишет пресс-служба аппарата главы города. 
Во встрече приняли участие около 40-ка медицинских работников – руководители всех 

медучреждений Норильска и Таймыра. Тема совещания – повышение эффективности и 
доступности медицинских услуг населению. 

В начале совещания глава региона высказал ряд замечаний по организации работы одной 
из городских поликлиник. "Перед встречей я посетил поликлинику №1, где был полгода назад. 
Хочу отметить, что за это время удалось упорядочить систему записи – пациент может 
записаться как лично, так и через Web-регистратуру или по телефону. Тем не менее, пока не 
удалось решить проблему очередей к участковым терапевтам – время фактического приема 
не всегда совпадает со временем, указанным в талоне", – заявил Кузнецов. 

Причиной этой проблемы губернатор назвал нехватку медицинских кадров – 
укомплектованность кадрами норильских медучреждений составляет около 63%. Кузнецов 
высоко оценил меры, предпринимаемые муниципалитетом для привлечения медицинских 
работников с "материка". В городе разработано и в ближайшее время вступит в силу 
положение, согласно которому приглашенным специалистам будут предоставлять служебное 
жильё, место для ребёнка в детском саду, а также будет обеспечена выплата ДКВ с первого 
дня работы и так называемые "подъёмные". Также губернатор рекомендовал активизировать 
работу с медицинскими вузами Красноярского края и всей России. 

Кузнецов пообещал оказать содействие в решении вопроса возобновления системы 
прохождения интернатуры на базе местных медучреждений. По мнению норильских медиков, 
это в значительной мере упростит систему привлечения выпускников медицинских вузов. 

"Показатели эффективности вашей работы, в числе которых – самый низкий уровень 
младенческой смертности в крае, отсутствие материнской смертности – говорят о том, что в 
норильском здравоохранении работают профессионалы. Самое главное сейчас – оперативно 
решить организационные вопросы, чтобы это высокое качество по достоинству могли оценить 
и ваши пациенты", – прокомментировал Кузнецов итоги встречи.  

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 
Евгений Муравьев: Без амбициозных планов не может быть масштабного развития  

Такое мнение высказал в интервью газете «Московский комсомолец» директор 
Заполярного филиала ГМК «Норильский никель» Евгений Муравьев, говоря об итогах работы 
компании в 2011 году и планах на 2012 год. 

 По его словам, в 2011 году перед Заполярным филиалом стояли серьезные задачи как в 
плане роста объемов производства, так и в плане реализации инвестпрограмм и компания с 
ними справилась. «В прошлом году для нас было важно при том объеме инвестиций и тех 
финансовых возможностях, которые давала компания, провести масштабную реконструкцию 
существующих производственных мощностей, подготовиться к увеличению объемов добычи 
руды. Если в 2010 году мы добыли 16 миллионов тонн руды, то в 2011 — 16,5 миллиона, в 
дальнейших планах — добывать еще больше»,- отметил Муравьев.  

 Говоря о планах на 2012, директор ЗФ ГМК «Норильский никель» подчеркнул: «Мы 
понимаем, что без амбициозных планов не будет масштабного развития, поэтому планку 
опускать нельзя. Текущий год будет напряженным в части выполнения производственной 
программы. У нас непростая ситуация с обеднением руды, то есть с уменьшением количества 
металлов в руде. Естественно, сохранение объема производства металлов для нас — задача 
номер один». 

НИА 
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"Норильский никель" вложил более 80 миллионов рублей в новые детские сады  
ОАО «ГМК "Норильский никель" потратило в прошлом году 84 миллиона рублей на 

подготовку строительства двух детских садов в Красноярском крае. 
Тем самым Компания выполняет ранее достигнутые соглашения о развитии образования 

региона с правительством РФ, края и муниципальными властями Норильска. 
Отметим, что средства были направлены на проектные работы, инженерные изыскания, 

экспертизу документации и нулевой цикл строительства социальных объектов. В целом 
необходимый объем инвестиций со стороны ГМК составит 920 миллионов рублей. Как 
ожидается, строительно-монтажные работы закончатся к 15 августа, а ввод детских садов в 
эксплуатацию состоится к 1 сентября 2012 года. В Компании отмечают, что сбоев в 
финансировании не будет. 

Добавим, что всего в Норильске в ближайшие годы должно появиться три новых детсада, 
два из них построит ГМК. 

ИА Пресс-Лайн 
 
"Норникель" намерен решать норильский Интернет-вопрос 

Состоялась встреча директора Заполярного филиала "Норильского никеля" Евгения 
Муравьева с работниками рудника "Кайерканский". 

 Один из главных вопросов, который задали Муравьеву, касался предстоящего летнего 
отдыха. Работники рудника поинтересовались, из-за закрытия на реконструкцию санатория 
"Заполярье" в Сочи будет ли предложен отдых в зарубежье и расширен список санаториев. 
Муравьев сообщил, что для работников компании сохранены путевки в санаторий 
Красноярского края "Белокуриха" и санаторий Кавказских Минеральных Вод. Также будут 
действовать путевки в санатории Болгарии и Испании.  

 Муравьев рассказал о том, что на деньги "Норильского никеля" в северном городе в 
скором будущем будет построен бассейн на ул. Талнахской. Его будут посещать только 
сотрудники компании. Также директор ЗФ компании пообещал, что с руководством обсудит 
вопрос о создании тренажерного зала в административно-бытовом комплексе рудника для 
сотрудников. 

 На вопрос о развитие Интернета в Норильске, Муравьев ответил, что тема болезненная и 
требует больших инвестиций. "Сказать, что нам нужно почти тысячу километров провести 
оптоволокна – это, конечно, не сказать ничего. За этим стоят серьезные материальные 
затраты и по срокам, и по деньгам, которые потребуются для выполнения этой задачи. И 
одной компании это не осилить", – подчеркнул директор ЗФ "Норникеля".  

 По его словам, норильские организации, предоставляющие горожанам возможность выйти 
в Интернет, на предложение усовершенствовать область реагируют вяло. Однако в компании 
этот наболевший Интернет-вопрос намерены решать. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Красноярские эксперты поддержали Путина по национальному вопросу  

Красноярские эксперты считают правильной позицию премьера Владимира Путина, 
изложенную им в статье "Россия: национальный вопрос".  

Как отмечает завкафедрой института экономики, управления и природопользования СФУ 
Александр Павлов, стране необходима программа развития межнациональной культуры и, 
что особенно важно - программа развития русского языка как языка межнационального 
общения (не только для мигрантов).  

"Нужно создать условия, при которых знание русского языка и культуры будет являться 
социальным трамплином успешности и мобильности (в Японии и Китае хорошее знание языка 
- важнейшее условие успеха и карьеры)", - считает он.  

"Российский опыт государственного развития уникален. Мы многонациональное общество, 
но мы единый народ. Ключевой вопрос - создание новой цивилизационной общности. Нам 
важно, чтобы мигранты могли нормально адаптироваться в обществе. Надо иметь ввиду, что 
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мигранты в России (в отличие от мигрантов в США, Англию, Германию, которые обладают 
высокой квалификацией, культурой) в основной массе - люди малоквалифицированные и 
малокультурные. Научить их любить, а тем более уважать русскую культуру и историю 
невозможно. В идеале нужно привлекать квалифицированную и интеллектуальную силу. 
Необходимо, прежде всего, создать элементарные условия жизни для этих людей. Огромные 
массы гастарбайтеров абсолютно бесправны. Ужесточение законов в сфере миграционной 
политики должно сопровождаться правовым регулированием жизни, быта, трудовых 
отношений", - говорит ученый. 

В свою очередь, доктор социологических наук Валентин Немировский называет путинскую 
статью образцом яркой политической публицистки. "Эти статьи содержат, безусловно, верную 
и продуманную программу действий кандидата. Но необходимо донести это до 
потенциального электората. А здесь уже требуются иные технологии, в том числе и 
социологический анализ отношения избирателей к этим статьям  и их основным положениям. 
Тогда их эффективность резко повысится", - подчеркивает Немировский.  

А профессор СФУ, знаменитейший красноярский архитектор Арег Демирханов 
подчеркивает, что внимательно изучил все пункты статьи премьера.  

"Более того, я вчера до часу ночи смотрел встречу Владимира Путина в Ставраполе, она 
тоже была посвящена национальному вопросу. Я сам прекрасно понимаю важность всех этих 
вопросов: у меня у самого мать русская, а отец армянин, так что я, можно сказать, творение 
интернационала. И конечно, в современных условиях, в современном мире нужно проводить 
вдумчивую и грамотную просветительскую и образовательную работу. Объяснять людям, что 
нет хороших или плохих культур и национальностей. Это очень важно», - заявил Демирханов.  

Нашел интересные моменты в премьерском материале и тренер "Енисея" Сергей Ломанов. 
"В своей статье Владимир Путин поднял вопросы, которые все до него почему-то неловко 
замалчивали. Вопрос миграции, например. Очевидно же, что одними запретительными 
мерами его не решить. Нужно людей, которые сюда приезжают на заработки из ближнего 
зарубежья включать в общество. Требовать от них, чтобы они учили русский язык, русскую 
культуру. А государственные органы должны следить за исполнением этих положений. Я рад, 
что сейчас об этом начали говорить открыто", - отметил он. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Города и районы края поощрят за содействие развитию налогового потенциала  

В 2012 году города и районы Красноярского края получат субсидии из краевого бюджета за 
содействие развитию налогового потенциала, сообщили в минфине региона. 

В министерстве финансов Красноярского края начался отбор лучших муниципальных 
образований на поощрение, соответствующий приказ на днях подписал министр финансов 
края Роман Одинцов. 

Специалисты министерства проведут оценку деятельности муниципалитетов по 
утвержденной методике. В ней отражены показатели, характеризующие развитие налогового 
потенциала за отчетный период. Это объем инвестиций в отрасли экономики, объем 
налоговых доходов местного бюджета, рост промышленного производства, среднемесячная 
заработная плата и другие. 

20 муниципальных образований, имеющих наилучшие результаты, получат субсидии из 
краевого бюджета. В 2012-2013 годах на эти цели предусмотрено по 100 млн рублей 
ежегодно в рамках реализации долгосрочной целевой программы «Повышение 
эффективности деятельности органов местного самоуправления в Красноярском крае». 

Субсидии будут предоставляться на реконструкцию и ремонт помещений учреждений 
социальной сферы и приобретение для них оборудования, строительство и ремонт объектов 
жизнеобеспечения, на поддержку и развитие субъектов малого и среднего 
предпринимательства, на проведение работ, связанных с подготовкой к введению налога на 
недвижимость, постановку на кадастровый учет незарегистрированных объектов 
недвижимости и другие мероприятия по развитию налогового потенциала. 

Результаты конкурсного отбора и расчет размера финансовой помощи будут направлены 
до 1 августа 2012 года в комиссию по распределению бюджетам муниципальных образований 
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субсидий на финансирование мероприятий программы «Повышение эффективности 
деятельности органов местного самоуправления в Красноярском крае». После этого 
предложения комиссии с учетом результатов оценки будут переданы в правительство края 
для утверждения. 

«Лаборатория новостей» 
 
Оппозиция в Хакасии поддержит на выборах Путина, чтобы он сделал "работу над 
ошибками"  

Представители регионального отделения партии «Патриоты России» в Хакасии выступили 
с публичным заявлением, в котором обещают поддержать на президентских выборах 
кандидатуру премьер-министра Владимира Путина за его заслуги на этом посту. 

Выборы президента РФ пройдут 4 марта. На высший государственный пост претендуют 
лидеры четырех парламентских партий: Владимир Путин от "Единой России", Геннадий 
Зюганов от КПРФ, Сергей Миронов от "Справедливой России" и Владимир Жириновский от 
ЛДПР, а также самовыдвиженец бизнесмен Михаил Прохоров. 

"Мы находимся в оппозиции и раньше критиковали политику премьер-министра. Однако 
уверены, что Владимир Путин способен сделать работу над ошибками", - сообщил РИА 
Новости руководитель реготделения "Патриотов России" Алексей Михайленко. 

По его словам, мнение оппозиции разделяют и многие жители республики. 
"В заслуги Путину мы ставим, например, то, что он остановил войну на Кавказе, а 

государство начало отдавать долги фронтовикам, обеспечивая их жильем или возвращая 
100% оплаты за коммунальные услуги. Кроме того, Путин вернул Россию в разряд мировых 
держав, с которыми должно считаться", - пояснил Михайленко. 

Он также отметил, что 11 февраля региональное отделение партии планирует провести 
форум, на который приглашаются все, кто согласен с их позицией. 

РИА Новости 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Медведев готов вернуться в президенты. Президент готов в будущем вновь бороться 
за пост главы государства 

 Дмитрий Медведев не исключил своего участия в будущих выборах президента. Об этом 
глава государства сказал на встрече со студентами журфака МГУ. Он также признался, что в 
акциях оппозиции могут участвовать его сторонники, и заявил, что готов умереть за свои 
идеалы. 

О возвращении в Кремль и о революции 
"Я никогда не говорил, что вообще больше не буду баллотироваться. Я напомню, что мне 

всего 46 лет. Это не такой еще серьезный возраст, чтобы отказываться от дальнейших 
политических баталий. Но в этот раз я действительно решил не баллотироваться", - сказал 
Медведев, пояснив, что решил уступить кресло Владимиру Путину из соображений 
целесообразности. 

При этом президент не исключил, что его сторонники могли участвовать в декабрьских 
митингах на Болотной площади и проспекте Сахарова. "Я не могу это напрямую связывать с 
отказом баллотироваться, но, наверное, я допускаю, что среди тех, кто приходил на Болотную 
и на Сахарова, были люди, которые, может быть, хотели других раскладов, в том числе и 
моего участия в выборах президента. Я это вполне допускаю. Это нормально", - ответил 
Медведев на вопросы студентов. 

По поводу того, способен ли он в случае революции в России принять смерть или же решит 
эмигрировать в Северную Корею, Медведев заявил: "За свои идеалы я готов умереть". "Я 
ничего не боюсь, иначе бы я не смог работать президентом. А это тяжелая работа, честное 
слово", - отметил глава государства. 

Вместе с тем президент подчеркнул, что никаких предпосылок для подобного в России нет. 
"Уверен, что никакие революции в нашей стране не нужны, потому что лимит на революции 
выбран в ХХ веке. Я очень не хотел бы, чтобы события в нашей стране развивались бы по 
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какому-либо революционному или иному экстремальному сценарию, но я вам скажу 
откровенно, я не вижу для этого достаточных предпосылок", - сказал он. 

Глава государства заверил, что готов встретиться с представителями любой оппозиции, но 
"объясняться" к ним на митинги не пойдет. "Я ничего в этой жизни не боюсь именно потому, 
что работаю президентом. Я могу объясняться с кем угодно, но специально идти и 
объясняться на митингах, которые посвящены итогам выборов или еще чему-то, я не буду. 
Если кому-то нужно что-то мне сказать, я готов с ними встретиться", - уточнил он. 

При этом Медведев выразил мнение, что декабрьские выборы в Думу были "самыми 
честными за всю историю России. "У меня есть опыт наблюдения за выборами, начиная с 
1991 года. Сколько бы ни критиковали эти выборы в Государственную думу, а там были, 
безусловно, нарушения, и в некоторых случаях вопиющие нарушения, тем не менее это 
самые чистые выборы за всю нашу историю", - подчеркнул он. 

Политическая реформа назрела давно 
Как рассказал Медведев, он давно задумал реформу политической системы страны. "Могу 

вам сказать откровенно: у меня тоже где-то, может быть, год назад или, может быть, чуть 
раньше, чуть позже возникло ощущение, что нам нужно добавить воздуха в нашу 
политическую систему. Просто потому, что она слишком зарегулирована. Например, 
законодательство о партиях уже не соответствует требованиям сегодняшнего дня", - отметил 
он. 

Благодаря реформе часть представителей нынешней несистемной оппозиции смогут в 
будущем создать политические партии, не исключил Медведев. "То, что кто-то из них сможет 
создать свою партию в новых политических условиях, у меня сомнений нет. Это будет весело, 
а если будет весело, значит, всем будет хорошо", - сказал он. 

По словам главы государства, еще несколько лет назад он считал, что в России должно 
быть другое законодательство, потому что "у нас должны сложиться крепкие, сильные партии, 
а не живопырки, которые в огромном количестве участвуют в выборах". "Сейчас очевидно, 
что такие правила уже не действуют. Это касается и других вопросов: и выборов президента, 
и порядка голосования в наш парламент. Ровно поэтому я в декабре и внес все эти 
предложения по изменению нашей политической системы", - пояснил президент. 

Объяснил Медведев и причины, по которым он решил вернуть выборы губернаторов. 
"Губернаторы, которые в полной мере зависят от президента, перестают зависеть от своего 
народа... Я просто стал смотреть на тех, кого даже я назначал, как вы говорите, или 
представлял. Они многие хорошие менеджеры, толковые люди, но они абсолютно не умеют 
общаться со своим населением, со своими людьми и в значительной мере ориентируются на 
другие приоритеты", - посетовал он. 

Как признался президент, раньше он придерживался прямо противоположной позиции. 
"Исходя из того, что у нас очень сложная страна, федеративная страна, которая пережила и 
проблемы сепаратизма, и естественные проблемы роста, когда нас по сути в разные стороны 
разбрасывало центробежными силами в 90-е годы, я считал за благо, что все эти вопросы по 
сути действительно решаются президентом и законодательным органом. В какой-то момент я 
сам начал понимать, что вот это желание собрать страну и сделать так, чтобы все 
исполнительные органы работали в едином, что называется, порыве, не занимались 
популизмом, чтобы они не занимались продвижением каких-то своих мелких групповых или 
иных корыстных интересов, что эта схема не работает", - рассказал он. 

Большинство референдумов в России в будущем станут электронными, заявил также 
Медведев. "Сейчас это довольно сложная, громоздкая процедура, и надо подумать о ее 
изменении. Но в будущем с учетом развития электронных средств коммуникации, я уверен, 
что большинство референдумов станут электронными", - пояснил он. 

Медведев останется в политике даже при поражении Путина 
Медведев, по его словам, не намерен уходить из политики в случае поражения премьер-

министра Путина на президентских выборах. "Во-первых, я не знаю, что будет в мае 
(очевидно, имелся в виду март, когда должно состояться голосование). Я допускаю самое 
разное развитие событий, и, что бы там ни говорили, тому же самому моему коллеге 
Владимиру Путину нужно избраться еще, заручиться поддержкой народа", - отметил глава 
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государства. И добавил: "Если у него это получится, весьма вероятно, что я действительно 
стану председателем правительства, если у него это не получится, я буду со спокойной 
совестью дальше работать на благо своего Отечества. Где - не знаю, но могу сказать 
предельно откровенно: я из политики не уйду". 

При этом Медведев не увидел нарушений в том, что Путин не ушел в отпуск на время 
избирательной кампании. Как напомнил глава государства, так поступают во всем мире. 
Барак Обама тоже не уходит в отпуск, как и масса других руководителей стран. И 
председатели правительства не уходят в отпуск, потому что это правильно, исходя из 
потребности обеспечения безопасности и регулирования соответствующих экономических 
институтов", - подчеркнул президент, напомнив, что Путин не госслужащий, а лицо, 
замещающее государственную должность. 

Телеканалы должны принадлежать бизнесменам 
России достаточно иметь один полноценный государственный канал, заявил Медведев, 

заметив, что на нем не должно быть цензуры. И признал, что сейчас давление на СМИ есть. 
"Я с вами могу согласиться в том, что на средства массовой информации очень часто 
оказывают давление. Но это не значит, что у нас в стране какая-то разнузданная цензура", - 
признал глава государства. 

Говоря об общественном телевидении, Медведев подчеркнул, что оно не должно 
финансироваться из бюджета. "Медийная поляна в целом должна принадлежать или бизнесу, 
или общественным структурам, поэтому идея общественного телевидения должна быть в 
нашей стране возрождена. Вопрос только в том, на какой основе", - считает глава 
государства. 

При этом он подчеркнул, что приватизация телевидения не должна привести к ситуации 
1990-х гг., когда телеканалами владели олигархи. "Может, вы не помните, а я помню 90-е 
годы, когда один канал мочил другой. Это было. Один там одному принадлежал, другой - 
другому, и это, конечно, не была свобода слова в правильном понимании. Это просто было 
сведение счетов и решение личных политических задач", - отметил Медведев. "А вот нам 
нужно создать такое общественное телевидение, которое будет работать. Хотя бы для того, 
чтобы можно было сказать: "Вот люди недовольны тем освещением событий, которое идет по 
государственному каналу. Посмотрите общественный канал, который дает другую точку 
зрения", - добавил он. 

Ходорковского жалко, но он будет сидеть 
Говоря о деле экс-главы "ЮКОСа" Михаила Ходорковского, президент признал, что судьба 

бизнесмена печальна, и он ему сочувствует, но пока приговор остается в силе - олигарху 
придется сидеть."Что касается его судьбы: у него печальная судьба, и я ему сочувствую. В то 
же время, я неоднократно свою позицию заявлял, эта позиция не может быть другой, другой 
позиции президент придерживаться, в принципе, не имеет права: до тех пор, пока приговоры 
в отношении Ходорковского остаются в силе, он считается виновным в совершенном им 
преступлении", - сказал Медведев. 

При этом президент напомнил, что помилования должен просить сам заключенный, и дал 
понять, что не намерен нарушать определенный законом порядок. "У президента не может 
быть намерения кого-то помиловать. Это было бы абсолютно неприемлемо по отношению к 
огромному количеству людей, которые отбывают наказание. Но президент имеет право 
помиловать любого, который к нему с соответствующим посланием обратится. Михаил 
Ходорковский с таким посланием ко мне не обращался", - сказал президент. 

О расследовании нападения на Олега Кашина 
Рассказал глава государства и о ходе расследования дела о нападении на Олега Кашина. 

По его словам, следствие установило круг лиц, подозреваемых в избиении журналиста 
"Коммерсанта". "Некоторое время назад, я просто не имею права говорить в этой аудитории и 
в любой другой аудитории, мне был доложен круг лиц, подозреваемых в совершении этого 
преступления. Больше я вам ничего не скажу", - сообщил Медведев, выразив уверенность в 
том, что дело будет доведено до конца. 

Угрозы системе образования в ЕГЭ нет 
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Говоря о Едином госэкзамене, Медведев выразил мнение, что он не разрушает систему 
образования, однако и самоцелью быть не должен. "Не согласен, что ЕГЭ разрушает 
систему... ведет к деградации системы образования, но то, что ЕГЭ не должно быть 
самоцелью, это однозначно", - сказал он, отметив, что в ряде случаев студентов можно 
оценивать и с помощью других тестов. 

Посол США забыл, что он в гостях 
Коснулся Медведев и встречи нового посла США в России Майкла Макфола с 

представителями оппозиции. "По всей вероятности, он (Макфол) в ближайшее время 
принесет мне свои верительные грамоты, а с учетом того, что на господина Макфола наша 
страна дала агреман (согласие), естественно, эти верительные грамоты будут приняты. Я 
надеюсь, что у него (Макфола) все получится, но, конечно, он должен понимать, что работает 
в Российской Федерации, а не в Соединенных Штатах Америки, и у нашей страны есть своя 
специфика, равно как у каждого посла есть свой мандат. Все остальное оставляю без 
комментариев", - уточнил президент. 

Медведев также выразил надежду на скорое улучшение отношений с Грузией, однако не с 
Михаилом Саакашвили. "Мы готовы, чтобы восстановить дипломатические отношения с 
Грузией. Это же не мы порвали. У меня есть только один человек, с которым я не хотел бы 
иметь дела. И встречаться я с ним не буду и руки жать ему не буду", - отметил Медведев. 

"Что касается грузинского народа в целом, мне бы очень хотелось, чтобы эта полоса 
отчуждения как можно быстрее закончилась. Что мы сделали за последнее время - запустили 
авиатранспортное сообщение. Сейчас в рамках присоединения России к ВТО будет более 
энергичным обмен товарами, и человеческое общение нужно упрощать, но необходимо, 
чтобы было встречное действие со стороны грузинских властей", - добавил президент. 

 «Утро» 
 

Путин объявил о конце диктатуры. Премьер-министр Владимир Путин рассказал 
студентам о предвыборных страстях 

Премьер-министр и кандидат в президенты Владимир Путин ответил на вопросы о 
демократии в России, о визовом режиме с Евросоюзом и о предвыборных страстях. Обо всем 
этом он поговорил со студентами во время встречи в Томске. 

Россия стала открытой страной, "и, что бы там ни говорили, чего бы ни писали, как бы ни 
пугали какой-то диктатурой, у нас этого нет, и, надеюсь, никогда уже больше не будет", 
подчеркнул премьер. Он также напомнил, что в стране была создана открытая рыночная 
экономика, а потому визовые режимы - это "рудименты холодной войны". "Если бы коллеги 
согласились, мы были бы готовы уже завтра отказаться от виз с Евросоюзом", - подчеркнул 
Путин. 

Что касается предстоящих выборов, Путин выразил надежду, что молодежь будет 
голосовать, согласуясь с доводами разума, а не эмоциями. "Вы прекрасно знаете, сами в 
Интернете сидите, как вашего покорного слугу костят там, что там происходит", - сказал 
премьер студентам. Однако, по его мнению, предвыборная борьба полезна для становления 
гражданского общества. 

Как выяснилось, Путин сознательно не стал менять закон, не позволяющий ему пойти на 
третий президентский срок подряд. "Я знал, что у нас предвыборные страсти будут кипеть. Я 
сделал это сознательно, я хочу, чтобы у нас структурировалось гражданское общество", - 
отметил он. 

Один из студентов спросил премьера, намерен ли он "делать ставку на креативный класс в 
плане развития государства". Сам молодой человек определил эту часть общества как 
наиболее активную. 

"Конечно, это есть один из наших приоритетов. Безусловно, будущее за этим", - ответил 
ему Путин. Кроме того, он выразил надежду на то, что этот социальный слой в России будет 
расширяться. 

Отвечая на вопрос одного из студентов, премьер раскритиковал США за негативную 
реакцию на парламентские выборы в Казахстане.  
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"Это связано с внешнеполитической доктриной США. Они хотят все контролировать. Я уже 
говорил это на открытой линии - телевизионной. У меня такое впечатление иногда 
складывается, что Соединенным Штатам не нужны союзники, им нужны вассалы", - отметил 
В.Путин. 

В качестве инструмента влияния на другие страны глава российского правительства 
назвал практику "все подвергать сомнению и говорить, что вы не соответствуете каким-то 
стандартам". "А стандарты они сами вырабатывают", - сказал В.Путин. 

"Это не значит, что у нас все хорошо или в Казахстане все хорошо. Это не значит, что нам 
не надо развивать гражданское общество, не нужно обеспечивать свободу СМИ, это не 
значит, что нам не нужно думать о том, как функционируют наши институты демократии, где 
тоже очень много проблем. Нужно все это развивать. Но это не значит, что у нас все плохо, 
ничего не развивается и стагнирует. Это не значит, что у них все хорошо", - отметил В.Путин. 

В качестве примера он привел следующий факт: американская избирательная система 
построена так, что два президента страны, включая Джорджа Буша-младшего, были выбраны 
большинством голосов выборщиков, не имея при этом поддержки большинства избирателей. 

«Утро», РБК 
 

Пресс-секретарь Путина отказался ставить под сомнение легитимность выборов 
Пресс-секретарь кандидата в президенты от "Единой России" Владимира Путина Дмитрий 

Песков заявил, что президентские выборы будут легитимными и без участия представителя 
"Яблока" Григория Явлинского. Об этом сообщает РИА Новости.  

По его словам, отказ в регистрации сопернику премьер-министра "не дает повода для 
утверждений о нелегитимности выборов". Особенно Песков отметил, что сомневаться в 
законности выборов не стоит "априори, то есть до того, как выборы состоялись".  

Один из основателей партии "Яблока" Григорий Явлинский планировал поучаствовать в 
выборах президента, однако ЦИК нашел в собранных в его поддержку подписях слишком 
много брака. Эксперты признали недействительными более 25 процентов подписей (всего 
было проверено 600 тысяч из двух миллионов автографов). По закону количество брака не 
должно превышать пяти процентов.  

На сайте "Ведомостей" доступен ролик, где представитель ЦИКа подробно рассказывает о 
подделанных подписях за Явлинского.  

В связи с превышением допустимого уровня брака Григория Явлинского, скорее всего, не 
зарегистрируют в качестве кандидата. Самовыдвиженец Михаил Прохоров назвал недопуск 
представителя "Яблока" "ударом по легитимности президентских выборов" и призвал 
добиваться регистрации своего соперника. С точки зрения самого Явлинского, отказ в 
регистрации "понижает легитимность выборов".  

Окончательный список кандидатов в президенты определится до 29 января. Пока 
зарегистрированы только четыре кандидата. Помимо Владимира Путина, на президентский 
пост претендуют лидер КПРФ Геннадий Зюганов, лидер ЛДПР Владимир Жириновский и 
лидер "Справедливой России" Сергей Миронов. Вероятнее всего, ЦИК зарегистрирует и 
Михаила Прохорова, поскольку в его подписях было найдено менее пяти процентов брака. 

Лента 
 
Организаторы предвыборной кампании Путина применят новую тактику 

Организаторы предвыборной кампании Путина решили провести в ближайшие недели в 
нескольких десятках городов митинги в поддержку кандидата от партии власти. По словам 
человека в руководстве Общероссийского народного фронта (ОНФ), решение вызвано 
массовыми обращениями граждан и трудовых коллективов в адрес фронта, премьера и его 
приемных. В обращениях говорится, что люди не хотят никаких революций, которых требуют 
участники протестных митингов в Москве. По его словам, основную часть митингов в 
поддержку Путина решено провести в три этапа: 4, 11 и 18 февраля, в эти дни люди должны 
выйти одновременно в 27-28 регионах (см. врез). «Единая Россия» и местные администрации 
в их организации не участвуют. 
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Чиновник в одной из региональных администраций подтверждает эту информацию. По его 
данным, людей собирают общественные организации и профсоюзы, установка дается не на 
массовость, а на идейность — нужно привести только добровольцев, которые не заявят на 
камеру, что их пригнали. Массовость, по словам чиновника, и так будет, поскольку 
сторонников Путина больше, чем кого бы то ни было, просто они не активны. Он считает, что 
в городах-миллионниках митинги легко соберут по 5000 человек. 

ОНФ заявил о желании провести митинг и в Москве, говорит чиновник мэрии. Не 
исключено, что он может пройти и 4 февраля, когда запланировано шествие оппозиции. 
Площадка пока не определена — скорее всего Красная площадь и Васильевский спуск, но 
рассматривается и Поклонная гора, так как предполагается, что митинг соберет не менее 30 
000 человек со всех регионов. 

Митинг сторонников Путина в центре Москвы 4 февраля можно расценивать как 
рискованную попытку спровоцировать гражданские столкновения, считает член оргкомитета 
«За честные выборы» Геннадий Гудков (заявка этого оргкомитета на проведение митинга в 
центре Москвы 4 февраля отвергнута, см. статью на этой странице). 

Уже 28 января 10-тысячный митинг пройдет в центре Екатеринбурга, мероприятие это не 
партийное, заявка подана от оргкомитета, куда вошли представители общественных 
организаций, подтверждает куратор «Молодой гвардии «Единой России» по Уральскому 
округу Алексей Коробейников. Вчера в Екатеринбурге должны были запустить видеоролики с 
призывами прийти на митинг, говорит один из участников оргкомитета. По его словам, будет 
организован подвоз рабочих и студентов из других городов, возможно, даже силами 
муниципалитетов, но крайне важно сейчас проследить, чтобы не было перегибов. 

Цель митингов — не агитация, а мобилизация, «Единая Россия» проиграла в декабре 
отчасти потому, что была выбрана тактика на понижение явки и большая часть лояльного 
власти электората не была мобилизована — в отличие от оппозиции, говорит человек, 
близкий к администрации президента. Митинги за Путина вряд ли будут очень массовыми, а 
значит, вряд ли выгодными с имиджевой стороны, считает политолог Алексей Макаркин. Зато 
митинги смогут создать нужную картинку массовой поддержки этого кандидата по 
телевидению, а также противопоставить «рабочие регионы» «московским оппозиционерам». 

«Ведомости» 
 

Единороссы зовут оппозицию на дебаты о честных выборах 
Представители партии "Единая Россия" намерены провести дебаты на тему "Честные 

выборы - открытая трибуна", в которых смогут принять участие как члены 
зарегистрированных политических партий, так и гражданские активисты. Проведение 
мероприятия назначено на четверг, 26 января, сообщил журналистам представитель 
руководства "Единой России", вице-спикер Госдумы Олег Морозов, передает радио "Маяк".  

"Мы сегодня ведем интенсивные консультации с парламентскими и непарламентскими 
партиями, институтами гражданского общества, всеми теми, кто заинтересован в честных 
выборах для того, чтобы начать открытый публичный диалог", - заявил О.Морозов. 

К участию в дебатах единоросс пригласил все политические партии, входящие в Госдуму, 
представителей незарегистрированных партий, представителей Лиги избирателей, экспертов 
оппозиционных сил.  

"Мы открыты для всех. Хотим, чтобы в этом диалоге приняли участие все, кто 
заинтересован в честных, открытых и уважаемых гражданами выборах", - заверил вице-
спикер. По словам О.Морозова, эти дебаты ставят целью возвращение доверия граждан к 
институтам выборов. В стране должна возобладать европейская традиция, когда после 
каждых выборов непримиримые соперники поздравляют друг друга с победой или искренне 
сожалеют, когда кандидат не добился этой победы, уверен О.Морозов. Он надеется, что 
подобные дебаты будут проводиться регулярно. 

РБК 
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Иван Охлобыстин сплотит рассерженных граждан в "Остальной России" 
В преддверии очередной массовой акции оппозиции стало известно, что в стране 

появилась новая общественная организация "Остальная Россия", целью которой является 
защита интересов гражданского общества. В ее состав вошли актер и звезда сериала 
"Интерны" Иван Охлобыстин, телеведущий Максим Шевченко и рок-певица Ольга Кормухина, 
пишут сегодня "Известия".  

"Если гражданам не помогает государственная вертикаль, граждане должны 
организоваться и вырастить свою вертикаль власти снизу доверху", - так звучит девиз 
организации.  

По словам участников движения, они намерены держаться "подальше от политики" и 
позвать под свои знамена всех, кто "не дошел" до Болотной площади или проспекта 
Сахарова. Кроме того, организация готова сотрудничать с Лигой избирателей, созданной в 
Москве на прошлой неделе, в частности осуществлять контроль за выборами. Активисты 
также собираются реформировать Общественную палату России.  

"Гражданское общество - это не только те люди, которые вышли на Болотную и Сахарова. 
Безусловно, это очень активные люди, которые очень хотят принимать участие в жизни 
общества. Но огромная страна таит в себе силы гораздо более масштабные", - объяснил 
газете цели движения М.Шевченко.  

В свою очередь И.Охлобыстин, ранее заявлявший о намерении участвовать в 
президентских выборах, но так и не выставивший кандидатуру из-за позиции РПЦ, рассказал, 
что, вступая в организацию, россияне идут навстречу гармонии и стабилизации. В противном 
случае возникнет угроза того, что вместо мирного диалога "люди с железками будут бегать", 
полагает актер.  

По словам активистов, многочисленные Общественные палаты, созданные в стране, 
являются формальным объединением пенсионеров и почетных граждан. Все попытки 
превратить эти организации в реально действующие инструменты, даже путем включения в 
них представителей оппозиции, проваливались.  

По словам создателей "Остальной России", Общественная палата при президенте РФ 
должна стать выборным органом с представительством во всех городах страны. Организация 
намерена реанимировать идею земств и создать новую структуру по аналогии с ними.  

Представители "Остальной России" заверили "Известия", что не являются кремлевским 
проектом. И.Охлобыстин отметил, что новое движение будет избегать политики, и если вдруг 
его попытаются вовлечь в какую-либо партию, оно тут же "отколется". 

РБК 
 

Генпрокуратура просит у Кремля широкие полномочия 
В администрацию президента России внесен разработанный при участии Генпрокуратуры 

законопроект, в соответствии с которым надзорное ведомство становится самым мощным 
правоохранительным органом страны, пишет «Коммерсантъ».  

Сохраняя нынешние функции, прокуратура рассчитывает получить право возбуждать и 
расследовать уголовные дела в отношении так называемых спецсубъектов — лиц, имеющих 
особый статус и неприкосновенность, в том числе следователей и их руководителей. Кроме 
того, прокуратура вместе с другими следственными органами намерена обращаться в суды с 
арестами физических лиц и их имущества. 

По данным издания, законопроект был внесен в администрацию президента 16 января — 
через три дня после встречи Дмитрия Медведева с делегаций прокуроров из 25 стран, на 
которой глава государства заявил о возможном расширении функций надзорного ведомства 
России. 

Радио «Маяк» 
 

Чиновники путают личную шерсть c государственной. Большинство россиян 
убеждены, что бюрократия работает исключительно ради собственных интересов 

Тема быстрого обогащения друзей и родственников чиновников оказалась в центре 
парламентской и президентской кампаний. Нынешний состав бюрократии на всех уровнях 
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руководствуется исключительно личными интересами – убеждены большинство российских 
граждан. Чиновники рассматривают свои должности как источник обогащения и решают 
вопросы в пользу приближенных к ним коммерческих структур, говорят предприниматели, 
юристы, экологи и рядовые граждане. И факты в подтверждение таких общественных 
настроений россияне получают почти каждый день. Призыв героя «Кавказской пленницы» 
товарища Саахова не путать личную шерсть с государственной не утратил актуальность в 
эпоху рыночных отношений в постсоветской России.  

Вчера глава МВД Рашид Нургалиев, выступая на итоговом совещании в Главном 
управлении собственной безопасности (ГУСБ), подвел итоги внутриведомственной борьбы с 
коррупцией. В прошлом году в системе МВД выявлено свыше 5 тыс. сотрудников, 
совершивших преступления. Из них каждый шестой занимал руководящую должность. 
Подразделения ГУСБ выявили 70% коррупционных составов преступлений, в том числе 83% 
фактов взяточничества, отметил Нургалиев.  

Кампания по чистке полицейских рядов продолжится в 2012 году. «Перед нами сегодня 
стоит задача сформировать эффективный полицейский корпус, который сможет эффективно 
защищать права и свободы граждан, а для этого нужно выбирать достойных и ответственных 
сотрудников, которые способны грамотно и оперативно решать поставленные задачи», – 
потребовал министр.  

МВД – далеко не единственная структура в системе федеральных органов власти, для 
которой актуально разделение общественных (государственных) интересов и частных и даже 
коррупционных интересов своих работников.  

Недостатка в политической воле для борьбы с коррупцией – причем в самом широком 
понимании этого термина – вроде бы нет. Так, президент Дмитрий Медведев в июле 2010 
года подписал указ, который должен был решать юридическую проблему конфликта 
интересов – государственных (общественных) и личных интересов чиновников. «Лицо, 
замещающее государственную или муниципальную должность, обязано принимать меры по 
недопущению любой возможности возникновения конфликта интересов», – подчеркивается в 
документе. Конкретные факты нарушений могут стать основанием отставки должностных лиц.  

Впрочем, на деле антикоррупционные успехи, о которых регулярно рапортуют министры и 
губернаторы, не столь очевидны. И для многих россиян часто остается загадкой – чем же 
руководствуются чиновники, принимая то или иное решение. А большинство граждан, судя по 
опросам, уже давно разрешили для себя эту загадку: они убеждены, что в работе чиновников 
частные интересы доминируют над государственными. Почему-то часто выясняется, что 
очередной продвигаемый госслужащими проект работает не столько на пользу обществу, 
сколько ради личного обогащения руководителей и их ближайшего окружения. Скандалы с 
такими антиобщественными предпочтениями чиновников вспыхивают, втягивая в свою орбиту 
то отдельных руководителей, то целые ведомства, администрации регионов, 
муниципалитеты.  

Вот лишь некоторые из сотен фактов, подтверждающих общую негативную тенденцию. 
Ноябрь прошлого года. Одна из крупных российских авиакомпаний обвинила госкомпанию 
«Аэрофлот» в давлении на исполнительную власть, а чиновников Росавиации – в 
лоббировании интересов «Аэрофлота» в ущерб другим российским авиаперевозчикам. 
Конфликт регионального масштаба случился в мае 2010 года в Карелии – официальный сайт 
республиканской прокуратуры сообщил, что в ходе проверки Министерства природных 
ресурсов региона были выявлены нарушения законодательства о государственной 
гражданской службе, противодействии коррупции и размещении заказов для госнужд. В 
частности, установлено, что отдельные чиновники умышленно скрывали факты конфликта 
интересов при исполнении своих служебных обязанностей. Например, они участвовали в 
рассмотрении заявок и ходатайств организаций, руководителями которых являются члены их 
семей.  

Схожий скандал возник в октябре прошлого года в Ульяновске вокруг закупки китайских 
автобусов. ФАС заподозрила мэра города Александра Пинкова в лоббировании интересов 
компании BAW, выпускающей грузовики и автобусы. Суть претензий, как следовало из 
публикаций СМИ, – автобусы, производимые на расположенном в Ульяновске предприятии, 
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закупаются на бюджетные деньги, между тем сама компания контролируется структурой 
«АМС-авто», ключевое подразделение которой на 25% принадлежит дочерям Пинкова.  

Эксперты отмечают, что чиновники могут при определенных обстоятельствах «идти 
навстречу» нужным им общественным организациям, движениям, партиям, профсоюзным 
лидерам и т.п.  

Губернаторы, действуя через доверенных лиц в Москве, выторговывают преференции и 
ассигнования, которые расходятся по «своим» предприятиям.  

Не случайно социологические опросы фиксируют устойчивое негативное отношение к 
нынешнему составу чиновничьего сословия. Согласно данным опросов общественного 
мнения, проведенных в разное время Левада-Центром, 57% россиян уверены, что среди 
отечественной бюрократии широко распространены взяточничество и коррупция. При этом до 
85% респондентов убеждены, что многие госчиновники практически не подчиняются законам, 
78% – что теневые связи представителей власти и бизнеса за последние годы укрепились. 
Около 63% опрошенных уверены, что деятельность высших чиновников сегодня направлена в 
основном на обеспечение собственных интересов.  

«Подавляющее большинство граждан считают, что чиновники в своей работе 
руководствуются исключительно своими личными коррупционными интересами, и это мнение 
небезосновательное, ибо наше законодательство выстроило множество барьеров перед 
простыми людьми, преодолеть которые можно только «проверенным» способом», – 
соглашается зампредседателя коллегии адвокатов «Вашъ юридический поверенный» 
Владислав Капканов.  

В пресс-службе «Деловой России» – общественной организации, представляющей 
интересы среднего бизнеса, – заявили «НГ», что отечественные чиновники пытаются 
сочетать личные и служебные (общественные) интересы. В то же время на муниципальном 
уровне личные интересы чиновников, как правило, доминируют.  

У малого бизнеса свой взгляд на вопрос. Так, вице-президент «ОПОРы» Владислав 
Корочкин назвал три критерия, которыми руководствуются представители бюрократии. Кроме 
служебных и личных интересов есть еще и мнение начальства, которое чиновник по 
определению не может игнорировать. «В этом формате у нас и принимаются все 
административно-хозяйственные решения. Если идет команда «сверху», то чиновники 
жертвуют как личным, так и общественным интересом», – подчеркнул Корочкин. Причем на 
региональном и муниципальном уровнях отклонений от этого правила больше. Там сильнее и 
наглее бюрократия проявляет личные интересы.  

Однако далеко не все граждане разуверились в добросовестности государственных слуг. 
«Большинство чиновников принимают решения в личных интересах, но так, чтобы при этом 
не страдали и интересы государства. При этом интересы государства стоят у большинства 
выше личных. В противном случае чиновника могут выгнать. Что касается интересов 
общества, то до них большинству чиновников нет никакого дела», – убежден директор Фонда 
дикой природы России Игорь Честин. 

«Независимая  газета» 
 

Каждый пятый россиянин не верит в процветание России 
Почти каждый пятый (18%) россиянин считает, что Россия никогда не сможет добиться 

экономического благосостояния, свидетельствуют результаты опроса, проведенного в 
декабре прошлого года исследовательским холдингом РОМИР. При этом подавляющее 
большинство (почти 70%) опрошенных поставили российской экономике низкую оценку. В 
частности, говоря о нынешнем состоянии экономики России, 39% опрошенных назвали его 
"посредственным", а 29% - "плохим". 

Между тем немало россиян верит в стратегию 2020г. - около 42% опрошенных считают, что 
экономическое процветание России наступит лет через 10, а еще 24% отводят на эти цели 5-
10 лет. 

Вместе с тем около 8% опрошенных считают состояние экономики "отличным" и "хорошим", 
24% назвали его "нормальным". Доля оптимистов существенно выше среди респондентов в 
возрасте до 25 лет, тогда как пессимисты - в основном более взрослые люди. 
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Всероссийский опрос РОМИР был проведен в декабре 2011г. В нем приняли участие 1 тыс. 
жителей городов России с населением от 100 тыс. и выше из 8 федеральных округов в 
возрасте от 18 до 60 лет. 

РБК 
 
Минэкономразвития РФ. Эльвира Набиуллина: закон о контрактной системе нужно 
упростить 

Минэкономразвития России предлагает упросить процедуры закупок для маленьких 
муниципалитетов и небольших государственных заказчиков в рамках законопроекта о 
Федеральной контрактной системе, сообщила глава министерства Эльвира Набиуллина на 
совещании в Совете Федерации, где обсуждается проект закона.  

 "Этого нет в законопроекте, но это должно быть отражено при дальнейшей доработке - это 
этапность введения и упрощение (процедуры) для небольших заказчиков, муниципалитетов и 
небольших бюджетных учреждений. Предлагается увеличение со 100 тысяч до 200 (годовая 
сумма закупок без проведения конкурсных процедур - ред.) без ограничения от общего 
объема закупок, который для всех установлен 5%", - сказала министр.  

 Кроме того, по ее словам, для таких госзаказчиков нет необходимости создавать 
громоздкие контрактные службы, которые прописаны в проекте закона для всех 
государственных заказчиков.  

 В свою очередь замглавы Минэкономразвития Михаил Осеевский отметил, что согласно 
выводам МЭР РФ и Федерального казначейства, на один процент крупных заказчиков 
приходится 72% всего объема госсредств, на пять процентов - 88% денежных средств. 
Поэтому, по его словам, контрактные службы должны создаваться именно в этих крупных 
заказчиках, где планируемый годовой объем закупок более 100 миллионов рублей. Кроме 
того, добавил он, согласно тому же анализу, из 2 миллионов закупочных процедур, 
проведенных за год, 1 миллион приходится на вопрос котировок, а средняя пороговая сумма 
закупки составляет 200 тысяч рублей. Именно поэтому, по его словам, министерство 
предлагает увеличить сумму закупки без специальных процедур до 200 тысяч рублей.  

 "Муниципалитеты и муниципальные учреждение - небольшие, в основном дотационные 
заказчики, деньги приходят не всегда вовремя, им сложно спланировать (свои закупки - ред.)", 
- добавил Осеевский.  

 По его словам, для сельских поселений вообще не должно быть никаких ограничений.  
 "Мы считаем, что это не нарушит экономическую конкуренцию, принципы 

равнодоступности, но существенно облегчит им жизнь", - заявил замминистра.  
 Осеевский отметил, что в настоящее время в законодательстве прописана 

ответственность заказчика только за нарушение процедур государственных закупок, а в тех 
изменениях, которые Минэкономразвития предлагает наряду с законопроектом о ФКС внести 
в кодекс об административных правонарушениях и другое законодательство, предполагает 
введение ответственности за нарушения на всех этапах закупочного процесса от 
планирования и прогнозирования до аудита результатов. Кроме того, по его словам, есть 
предложение обязать поставщика раскрывать информацию о реальных бенифициарах.  

 Документ, вносящий изменения в федеральный закон "О размещении заказов на поставки 
товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд" был 
принят Госдумой 23 ноября и одобрен Советом Федерации 29 ноября 2011 года.  

 Однако мнение о разработке новой редакции закона о госзакупках было вновь озвучено в 
послании Президента РФ Дмитрия Медведева Федеральному Собранию РФ, так как, отметил 
президент, ситуация в этой сфере "вышла за грань разумного", а потери государства 
достигают триллиона рублей. "Пора начинать работу над новой редакцией закона о 
госзакупках, более продуманной и более современной", - заявил Медведев, выступая с 
посланием Федеральному собранию.  

Официальный сайт Всероссийского Совета местного самоуправления 
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7. РАЗНОЕ   
 
Квадратура круга. Национальная тема по-прежнему самая злая и жгучая для обычных 
людей 

По моим житейским наблюдениям – случайные разговоры в такси, на улице и т.д., – 
национальная тема по-прежнему самая злая и жгучая для обычных людей. Либеральные 
восторги: «Где они, ваши страшные националисты?! Нет их!», святые либеральные надежды 
на общую злобу и ненависть против чиновников, которая, мол, затмила национальные 
вопросы, – это обычная чушь. Делает честь как моральному, так и интеллектуальному уровню 
либеральной тусовки…  

По-моему, ранжир ненавистей таков: национальная, корпоративная (против 
чиновников), имущественная (против богатых). И где-то отдельно – общее светлое чувство к 
пиндосам, которые спят и видят нашу нефть и прочие богатства. Ну да сейчас не о том речь.  

В этой ситуации каждый ответственный кандидат в президенты обязан схватиться за 
раскаленную сковороду «нацвопроса» – хотя поесть голосов с этой сковороды едва ли 
получится. Обожжешься.  

Вот Путин и высказался «про это». В принципе здесь найти золотую середину почти 
невозможно. По Конституции любой президент (кандидат) ОБЯЗАН быть гарантом 
целостности страны – ровно для этого выбирают, в этом клянется. Значит, борьба с любым 
сепаратизмом – не его добрый выбор, а безусловный ДОЛГ. Понятно, что «Хватит кормить 
Кавказ» – классический сепаратистский лозунг. Отделение части РФ – что это, если не 
сепаратизм? И какая разница, малая часть рвется отодраться от большой или же большая 
норовит выплюнуть малую?  

Я уж не говорю о таком пустячке, как техническая невозможность отделения региона, 
если он сам этого не желает! «Чечня, выйди вон из России!» – так это себе представляют?  

Впрочем, это вообще никак никто не представляет. Зачем голову ломать? Просто – 
потрындеть охота. Тем более это – популярно. В России. Среди большой части избирателей.  

Так вот, заслуга Путина в том, что он взялся за неблагодарный труд: назвать бред – 
бредом. Взялся говорить – под выборы! – людям совсем не то, что им приятно слышать!..  

Н-да… Путин держит обещание: сказал, что против популистской политики.  
Путин постарался объяснить свою позицию: мол, если сегодня «хватит кормить 

Кавказ», то завтра то же самое можно сказать про Дальний Восток и т.д. Доводы – 
элементарные. Но вот захотят ли их услыхать – совершенно не очевидно.  

Дальше Путин замахнулся еще на одну священную корову: «В России русских – 
обижают». Кто и каким образом это исхитряется сделать в стране, где 80% – этнические 
русские и уж никак не меньше 80% работников МВД, ФСБ, прокуратуры, да, надо надеяться, и 
среди бандитов процент русских примерно такой же? На эти провокационные вопросы 
ответов нет. Но что «русских угнетают» – это для огромной массы русских избирателей 
очевидно. А профессиональный «русак № 1», В.В.Жириновский, как известно, сделал 
«защиту русских» основным источником своей ренты. Да и Зюганов «не чужд теме»…  

Опять же в этой ситуации нужны характер и государственный подход, чтобы и по этому 
поводу постараться аккуратно, но пройтись не по шерстке.  

Путин объяснил, что 2+2=4, что когда говорят «русских угнетают», то в яркую и броскую 
национальную упаковку прячут вполне банальные социальные проблемы. ЛЮДЕЙ в стране 
угнетают – презирают их права, вымогают взятки, безобразное отношение в больницах, 
школах и т.д. Только вот национальность тут ни при чем.  

Разумеется, есть национальные сообщества, которые как-то помогают друг другу. Но 
это обычно относится к малым народам, традиционно компактно живущим в одном регионе (а 
затем уже и к их землячествам на Большой земле). Большие, урбанизированные нации во 
всем мире разобщены по определению. С другой стороны, «нерусским» неохотно сдают 
квартиры, неохотно берут на квалифицированную работу и т.д. В общем, национальная 
дискриминация (преимущества) – достижение гражданского общества, а государство равно 
дает прикурить детям разных народов.  
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Как бы то ни было, признание факта социального неравенства – непростое для 
чиновника № 1. Ведь оно бьет по системе власти. Что ж – Путин взял на себя не самую 
приятную обязанность не прятаться за спину нацвопроса, а сказать социальную правду.  

Путин констатирует еще одну, всем известную вещь: Россия совсем не находится в 
исключительном положении. Национальные трения с приезжими по всей Европе 
обострились. И все то же самое: много приезжих, они «наглые», они преступники, они 
оккупировали рынки (в том числе рынок наркотиков) и т.д. С другой стороны, они выполняют 
почти все грязные работы, на которые совсем не рвутся аборигены, без приезжих экономика 
уже не справляется: своя деревня вычерпана, приходится черпать чужую. (Кстати, в ЕС так 
говорят и про приезжих из СНГ, в том числе из Украины. Говорят и про русскую мафию. Про 
русскую рабсилу вообще не говорят – на грязные физические работы русские не рвутся.)  

В общем, ничем Россия тут не выделяется. Кроме, пожалуй, двух вещей.  
Во-первых, у нас нет для приезжих никаких социальных гарантий и льгот, они 

приезжают не кайфовать, а вкалывать.  
И во-вторых, мы все-таки остаемся гораздо большим проходным двором по сравнению 

с той же Европой. Вот об этом Путин тоже говорит, с этим обещает покончить. Ничего 
экстраординарного: ужесточение миграционного законодательства, экзамены на знание языка 
и т.д. То, что давно принято в ЕС. Пора, наконец, и у нас. В связи с этим – предложение 
создать Министерство. Не знаю, сильно ли оно поможет, впрочем, великого вреда от него 
тоже не жду.  

Конечно, за все надо платить. Например, едва ли это вызовет «интеграционный 
восторг» в странах СНГ… Что ж – не все коту масленица. Тем более что в Россию едут не для 
кайфа! Выучат и язык (в пределах минимума) – нужда заставит.  

В целом Путин не занимается популизмом. Не раздает невыполнимых обещаний. Его 
задача – ровно та, что у государственных деятелей всего мира, по крайней мере всей 
Европы.  

Найти равнодействующую между: а) госинтересом и борьбой с сепаратизмом; б) 
национализмом больших и малых наций; в) современными представлениями о правах 
человека, которые безусловно не зависят от расы, нации и веры.  

Не только «простых», но и сложных РЕШЕНИЙ тут нет. Есть только ПРОЦЕСС 
решения. Но за это дело могут браться фанаты-расисты (полунацисты). «Да, все НЕРАВНЫ! 
Арийская раса ПО ЗАКОНУ – первого класса». Таких в мире немного. Могут популисты. «Все, 
конечно, равны. Но кого больше – те равнее других. Пусть не по закону – но хотя бы на 
уровне пустой предвыборной риторики». А могут люди государственные. «Нравится или не 
нравится, но равны в правах – и правда ВСЕ. А любая попытка сделать кого-то равнее 
обходится слишком дорого – в конечном счете самой этой «привилегированной» нации. Будь 
то малые, развращенные подачками или большие, развращенные лестью…».  

Этот принцип равенства не просто трудно – его почти невозможно последовательно 
реализовать, вопреки инстинктам общества. Но его даже выговорить трудно. Особенно под 
выборы. Путин – решился. 

Леонид Александрович Радзиховский - политолог, «Независимая  газета» 
 
8. Курс валют 

                    
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  26.01.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 6670 ▼ 0, 21 

EUR 
 

39, 9499 ▼ 0, 24 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 
 


